
HOMÉLIE 

23 av Félix Faure     T. 05 54 49 29 58 
2 rue des Poilus  T. 05 56 45 04 81 
51 av. de la Châtaigneraie  T.  07 50 89 30 87 

http://paroisse-pessac.fr      

Adresse  mail : contact@paroisse-pessac.fr 

Lancement de la campagne de financement des chantiers diocésains 
Ceux-ci ont permis de financer en 2021 les travaux d'aménagement des locaux  

de St Jean-Marie Vianney et du sol de l'église St Jacques (enveloppes au fond de l’église) 

 

Les textes de la célébration de ce dimanche nous orientent vers la place et 
l’importance de la parole ou plus exactement du livre, mémoire de la parole. 
Dans le passage de Néhémie, le livre est au cœur du récit : il s’agit du recueil 
écrit de l’histoire de l’alliance. Ce peuple humilié par la destruction du 
temple, ce peuple déporté en terre étrangère qui dut quitter sa terre, la laisser 
en friche, se tient à cet instant rassemblé dans Jérusalem en partie                              
reconstruite de ses mains. Mais les fondations de ce peuple, ce ne sont pas les                     
murailles rebâties de la ville, c’est la Parole de Dieu et sa loi, ses préceptes. 
Tous, nous dit le texte, « écoutait la lecture de la loi ». C’est cette parole qui 
les unit et non une origine géographique. Leur lien est celui du sang mais             
celui du sang de l’alliance. En écoutant la Loi, ils retrouvent qui ils sont, le 
peuple qui écoute et obéit à la loi, le peuple rassemblé originellement par la 
main de Moïse pour aller adorer le Dieu vivant. Et cette parole, ils ne font 
pas que l’entendre : elle pénètre au-dedans d’eux. Les scribes doivent les     
relever tant ils sont émus et pleurent de ce qu’ils entendent. Leurs larmes 
sont des larmes sans doute sur tout ce temps passé loin de chez eux, loin de 
cet instant où enfin ils se retrouvent rassemblés dans la ville du Seigneur. 
Peut-être aussi des larmes de repentir sur ce qui a pu conduire à la ruine et la 
déportation. La Parole les touche chacun intérieurement, elle leur parle au 
cœur et réveille leur espérance. C’est bien le miracle de la Parole de Dieu, de 
faire revivre en nous le cœur, là où nous espérons encore, là où nous aimons 
encore, là où ressuscite la confiance. C’est de nouveau le livre qui est au 
cœur du récit de l’évangile de Luc, le livre d’Isaïe lu par Jésus dans la                         
synagogue de Nazareth. Lui aussi, comme Esdras, « ouvre le livre » comme 
si le livre était une porte à ouvrir sur le secret du cœur de Dieu qui est aussi 
le secret de notre cœur. Ouvrir le livre pour entendre la Parole, la laisser                 
résonner en nous, car par la voix, c’est le propre de la parole de passer de        
celui qui la proclame à ceux en qui elle résonne. Là encore, la Parole va faire 
son œuvre, ils ont bien écouté ! La prophétie s’accomplit aujourd’hui, dit Jé-
sus. Etonnamment la foule va passer ensuite de l’émerveillement au doute et 
du doute à la haine. Après tout, peu importe, au moins ils ont écouté et le 
signe, c’est qu’ils réagissent ! Pensons-y, frères et sœurs, à chaque                              
eucharistie au moment d’écouter la Parole. A l’ouverture du Livre par le                       
lecteur, répondons par l’ouverture du cœur. Demandons chaque dimanche la 
grâce d’être touché au plus profond, là où se joue la vraie mesure de nos vies, 
l’espérance de la Vie et la foi en l’Amour.  
 
 

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

TOUS LES MERCREDIS 
Durant la fermeture de l’église St Martin 

 

De 18h30 à 19h30 au jardin du presbytère  
rue des Poilus (salle Chanay)  

PRÉPARATION LITURGIQUE  
Mercredi 26 janvier 20h30  

À St JMV (salle HLA) 

Eglise St Martin fermée 

pour travaux, la               

réouverture est prévue                                             

le dimanche 27 février. 

Messes dominicales à St 

Jacques et St Jean-Marie Vianney avec                                   

un co voiturage possible pour la messe de 

10h30 le dimanche à St Jean-Marie Vianney 

(contacter le secrétariat:  

contact@paroisse-pessac.fr)  

Messes en semaine et temps d'adoration 

maintenus aux horaires habituels dans une 

salle du presbytère ,                                        

2 rue des poilus.  

LECTURE de l’ÉVANGILE    
 Selon St Jean 

    Samedi 29 janvier  
17h à St JMVianney (salle HLA) 

Avec père Frédéric-Marie 

FOYER de la PAROLE 
Vendredi 28 janvier à 20h30 

 

St Martin  
Famille DEBLED : 06 23 12 00 10 

St JMV 
 Famille DUPOIRON : 06 48 45 39 85 

St Jacques 
Famille ARNAUD : 06 70 42 49 93 

DIMANCHE PROCHAIN 
Quête Ordre de Malte 

 

Samedi 29 janvier 
- 18h30 à St JM Vianney 
         

Dimanche 30 janvier 
- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney            

PAS DE MESSE À ST MARTIN 

CONCERT  
Groupe Tierra Nuestra 

 

Poème musical en sept strophes  
qui chante notre Monde et la Création.  

En lien avec l’église verte et Laudato Si 

Dimanche 30 janvier  
16h à l’église St JM Vianney  

Pass sanitaire obligatoire 

RENCONTRE DU CPS 
Conseil Pastoral du Secteur 

Sur le thème du synode 
Jeudi 27 janvier 20h30 à St JMV 

LANCEMENT VENTE DE PESSAC INTER 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens :  

1 Co 12, 12-30 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc : Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21 
Beaucoup ont entrepris de composer un récit des événements qui se sont accomplis 
parmi nous, d’après ce que nous ont transmis ceux qui, dès le commencement, furent 
témoins oculaires et serviteurs de la Parole. C’est pourquoi j’ai décidé, moi aussi, 
après avoir recueilli avec précision des informations concernant tout ce qui s’est passé 
depuis le début, d’écrire pour toi, excellent Théophile, un exposé suivi, afin que tu te 
rendes bien compte de la solidité des enseignements que tu as entendus. En ce                
temps-là, lorsque Jésus, dans la puissance de l’Esprit, revint en Galilée, sa renommée 
se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, et tout le monde 
faisait son éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra 
dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire la lecture. On lui remit le 
livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : L’Esprit 
du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a                    
envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et 
aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une 
année favorable accordée par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au servant et 
s’assit. Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui. Alors il se mit à leur 
dire : « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez                           
d’entendre ».  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de Néhémie : Ne 8, 2-4a.5-6.8-10 

PSAUME : Ps 18 (19), 8, 9, 10, 15 
 

R/ Tes paroles, Seigneur, sont esprit et elles sont vie.            
 

 

La loi du Seigneur est parfaite, 
qui redonne vie ; 
la charte du Seigneur est sûre, 
qui rend sages les simples.      

 

Les préceptes du Seigneur sont droits, 
ils réjouissent le cœur ; 
le commandement du Seigneur est limpide, 
il clarifie le regard.    

La liturgie des messes de semaine  en ce début d’année nous fait parcourir le livre de 
Samuel et l’histoire du roi Saül et de David. Ces récits de l’Ancien Testament sont 
merveilleux car ils nous décrivent la psychologie des amis de Dieu comme complexe, 
partage d’ombres et de lumières.  Dans son existence en effet, David ira par des allers 
et retours de l’héroïsme de sa foi devant le géant Goliath au meurtre déguisé d’un 
fidèle compagnon de combat Oury le Hittite pour prendre sa femme par convoitise. 
Saül est tout à la fois le dramatique prisonnier de son amour-propre, de son image, et 
par moment l’homme au cœur droit qui sait reconnaître son tort et où est la justice. Il 
n’y a qu’au cinéma que les personnages sont clairement et définitivement bons ou 
mauvais, dans la vie il en va tout autrement ! La Bible ne cache pas les limites des 
plus grands dans la foi. Pas de grandeur sans bassesse, l’humain est composite. Seul 
le plus grand des péchés refuse cette vérité parce qu’il ne peut la supporter…Ce mal 
secret, origine de tous nos maux, la Bible le nomme : c’est l’orgueil, la passion de 
l’image de soi. Saül en est le triste esclave, lui qui, malgré la droiture qui transparaît 
dans sa capacité à reconnaître par moment où est la vérité et la justice, va se laisser 
corrompre par l’appel de son image. Sa jalousie envers David est maladive et lui fait 
ignorer le bien qui s’accomplit par la foi de David terrassant Goliath. Il perd son dis-
cernement, il ne voit plus les choses dans leur simplicité car s’interpose entre lui et la 
réalité ce qu’il voudrait être au regard des autres. Dans le péché des origines, c’est 
bien cela qui est raconté : comment l’homme va se mettre à désirer une image de           
supériorité, de toute-puissance « vous serez comme des dieux décidant du bien et du 
mal ! ». Depuis Adam et Eve, nous vivons sans en avoir conscience, les yeux du 
cœur rivés spontanément sur un miroir dans lequel nous nous cherchons                                    
désespérément. Ce retour sur nous-mêmes est la véritable cause de tous nos maux et 
d’un grand nombre de nos tristesses. Pour nous déplier, nous avons besoin de lever le 
regard vers un Autre, vers Dieu. Ce n’est pas un hasard si chaque fois que David ou 
Saül se mettent à avoir des paroles lumineuses, c’est dès lors qu’ils évoquent la pré-
sence de Dieu. Des anciens pervertis qui condamnent Suzanne et que Daniel, jeune 
homme courageux, va confondre, la Bible dit qu’« il cessèrent de regarder vers le 
ciel ! ». L’homme aurait-il ainsi besoin sans cesse de l’antidote de son orgueil, un 
regard qui s’élève vers plus haut que lui ? C’est bien le sens de la Kippa juive, qui est 
là pour rappeler qu’il y a quelqu’un au-dessus de ma tête. Alors frères et sœurs, en ce 
début d’année, n’oublions pas de lever les yeux vers Dieu. 

 Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 
 

PRIÈRE DU SYNODE 
 

Viens, Saint-Esprit. Toi qui suscites de nouvelles langues et mets des paroles de vie 
sur nos lèvres, préserve-nous de devenir une Église-musée, belle mais silencieuse, 

avec un grand passé mais peu d'avenir. Viens parmi nous, pour que dans                     
l'expérience synodale, nous ne nous laissions pas envahir par le désenchantement, 

que nous n'édulcorions pas la prophétie,  
que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.  
Viens, Esprit Saint d’amour, ouvre nos cœurs à l’écoute.  

Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le saint Peuple fidèle de Dieu.  
Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre  

LECTURES MOT DU CURÉ 

 

MESSES DEMANDÉES 
 

Dimanche 23 - 10h30 à St JM Vianney 
    

Pour le repos de l'âme de Philippe DALAT 

                         de Lys-Marie GUILLERMO  

                        et de Robert LARA 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine  
 

Marie-Chantal BONABAU 

 Paulette VILLAGRASA  

Micheline MAURIN  

Pierre LE MAUFF  

La crainte qu’il inspire est pure, 
elle est là pour toujours ; 
les décisions du Seigneur sont justes 
et vraiment équitables.  
 

Accueille les paroles de ma bouche, 
le murmure de mon cœur ; 
qu’ils parviennent devant toi, 
Seigneur, mon rocher, mon défenseur !  


